

Medicina tradicional en los servicios de salud.

Cruz González Alma Benita, Álvarez Díaz Jorge Alberto.

Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, Calzada del Hueso, 1100, 04960, Coyoacán, Ciudad de México. (+52) 7122106416, almabcgonzalez1@gmail.com

Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, Calzada del Hueso, 1100, 04960, Coyoacán, Ciudad de México. (+52) 5554332226, bioetica_reproductiva@hotmail.com

Resumen.

La medicina tradicional, como conjunto de conocimientos, saberes y prácticas que parten de ideologías de grupos y pueblos indígenas, ha sido un elemento que conforma una respuesta social organizada de esta población retomada por el Estado, como recurso para subsanar las deficiencias en salud de manera parcial en las comunidades y pueblos indígenas, a través, de la incorporación de estos saberes a ciertos espacios institucionales de salud, denominados “hospitales mixtos”. Estas acciones se desprenden de las políticas de interculturalidad en salud, impulsadas nuevamente por el Estado, creando relaciones entre médicos y medicas tradicionales y servicios de salud.

El debate existente problematiza las relaciones que describe la interculturalidad en salud como contradictorias, debido a la deficiente profundidad en el concepto, la nula participación social de las comunidades para la toma de decisiones y la omisión a un análisis profundo de las relaciones históricas que han experimentado las comunidades indígenas, perpetuando así situaciones de racismo, discriminación y subordinación. el abordaje a los procesos salud-enfermedad-atención.

Palabras clave: Interculturalidad en salud, medicina tradicional, servicios de salud.

Palabras clave: Interculturalidad en salud, Medicina tradicional, Servicios de salud